
 

 

 

 

 

 

 

１１月１６日（木） 会礼 学校長の話 
 

11月９日と 10日に、６年生が修学旅行に行ってきました。私は、２日間、６年生と一緒に行動して、素晴

らしいなと思ったことがたくさんありました。約束や集合時刻などをしっかり守ったり、一人一人が考えて行

動することができたり、仲間と協力するだけでなく周りの人を思いやる姿も見られたりしました。学校のリー

ダーとして頑張っている６年生が、これまで学校生活で身に付けてきた力を、学校の外でもしっかりと発揮で

きたのは、素晴らしいことです。 

 さて、皆さんが今通っている宮園小学校は、一宮小学校と園田小学校が昭和 42 年に統合してできたとい

うことを知っている子もいると思います。今から 57 年前になります。では、その一宮小学校と園田小学校は

いつできたのでしょうか。 

歴史を紐解いてみると、江戸時代の幕府の時代が終わり、1868 年に新しい明治という新しい政府の時代が

始まりました。新しい明治政府は、江戸時代の身分制度をなくし、すべての国民に学問をすることを奨めまし

た。そして、明治５年に「学制」という新しい教育制度を作り、明治６年に全国の各地に学校を設立しました。

そのときに宮園小学校区は、一宮小学校の始まりとなる飯田学校赤根分校が、そして、園田小学校の始まりと

なる飯田学校谷川分校が作られたのです。今から 150年前のことです。つまり、今年で 150周年ということに

なります。宮園小学校は 57 年前に統合によってできた、まだ新しい学校ですが、森町の森小学校は森町学校

から、そして、飯田小学校は飯田学校から、それぞれ明治６年に設立されたので、そのまま創立 150周年とな

ります。 

では、なぜ 150年前に明治政府は全国に学校を作ったのでしょう。身分制度のあった江戸時代は、身分によ

って生活に差があり、その身分や生活の差によって学問を受けられる人と受けられない人がいました。また、

学問を受けられるか受けられないかによって、さらに身分や生活に差が出きていました。そこで、明治政府は

国民が平等に教育を受けられるようにし、国民すべてに差がなく豊かに生活ができるようにと学校を作った

のでした。 

学校という教育制度ができて 150周年ということで、来週 11月 21日には、お祝い献立が給食で計画されて

います。楽しみにしていてください。合わせて、宮園小学校で目指している「考え、踏み出す子」「思いやる

子」「たくましい子」に向けて、そんな歴史を感じながら頑張っていきましょう。 

11月 30日に持久走大会があります。朝のランニングタイムや昼の自主練習で、一生懸命走っている姿が見

られます。走っていて苦しくてもあきらめない「たくましい子」を目指し、大会後に、笑顔の花を咲かせられ

るよう、みんなで頑張っていきましょう。また、来月、12月 10日は「世界人権デー」、そして、12 月４日か

ら 12月 10日までは、「人権週間」です。「自分がされていやなことは人にしない、言わない」ことを忘れずに、

「思いやる子」の心をもって、友達と仲良く笑顔で生活してほしいと願っています。 

 

 

【全国学校給食甲子園応募メニュー】 

11月 15日（木）の給食は、栄養教諭の伊藤佳津先生が「全国学校

給食甲子園」に応募した森町をはじめ、静岡県産の食材を使ったメ

ニューでした。 

駿河湾産しらすと小松菜の御飯、牛乳、黒はんぺんの彩りトマトソ

ース、次郎柿とさつまいものバター炒め、森町産レタスのかき玉汁、

静岡県産お茶プリン 

※カラー版を見たい方は、ホームページを御覧ください 

 

 
森町立宮園小学校  学校だより  統合５７年目 

第１０号 

令和５年１１月２０日 

 



【１１月１６日（木）会礼 児童代表の言葉】 

 10 月に、小学校に入学して初めての運動会がありました。とても楽しかったです。で

も、くやしかったこともありました。それは、「チェッコリ玉入れ」です。ぼくは、玉を入

れられなかったので、来年の運動会では、玉をたくさん入れたいです。応援も５、６年生

が教えてくれてぼくもがんばりましたが、ぼくは、大きな声を出すことが得意なので、来

年はもっと全力で声を出して楽しみたいです。 

大きな声を出すことも得意ですが、空手も得意です。今から「平安４段」を見せます。（この後、素晴らし

い演技を披露してくれました。）いつも大会で２位なので、先生から教えてもらった組み手を練習して、今度

は１位をとりたいです。                            （１年１組 髙橋 立） 

 

 わたしは、今がんばっていることが３つあります。 

 １つ目は宿題です。私たち３年生には、冬休みまでに終わらせないといけないパスポー

トがあります。パスポートには、６つの終わらせておかないといけないことがあります。

１学期の反省を生かして、こつこと取り組むようにしています。そのため、その中の２つ

が終わっています。早く全部終わらせたいです。 

 ２つ目は、書写の毛筆です。私は、習字を習っています。なので、書写の授業でもきれ

いに書くことを意識しています。特に「はね」が難しいので、筆の動かし方に気を付けて書いています。 

 ３つ目は、班長の仕事です。３年１組は、６つの班に分かれています。私は、班長をやっています。班長は、

みんなのお手本です。お手本になれるようにがんばりたいです。 

 あと、５か月すると４年生になります。半分で切ると、４年生は高学年の仲間入りです。下級生に優しく、

お手本となれるよう、今のうちからがんばりたいです。            （３年１組 松下 千陽） 

 

 私は今、がんばっていることが３つあります。 

 １つ目は運動です。今、体育で毎回縄跳びをやっています。私は二重跳びの練習をがん

ばっていて、あと少しでできそうなところまできています。そのために、先生から教えて

もらった縄の回し方を練習して、速く縄を回すことができるようにしたいです。 

 また、11月の終わりには持久走大会があります。私のめあては、10位以内に入ること

です。毎日、家の周りを走ったり、サッカーの練習をがんばったりして体力をつけていく

ようにしたいです。 

 ２つ目は算数です。授業で分かるようになってきているのだけれど、テストの点数が伸びてきていません。

いつもはできている問題も、テストになるとできるか不安になってしまいます。自信をもってできるように、

苦手なところを自主勉強したり、分からないところがあったときには、友達や先生に聞いたりしています。こ

れからも続けていって、テストの点数が伸びてくれるといいなと思います。 

 ３つ目は委員会です。私は保健委員です。トイレットペーパーがなくなってしまってみんなが困ることがな

いように、常時活動をしっかりとやっています。６年生が卒業するまでに、自信をもって仕事ができるように

し、新しく入ってくる下級生に分かりやすく教えることができるようにしていきたいです。 

 あと５か月で私たちは６年生になり、宮園小学校の最高学年になります。自信をもって６年生になることが

できるように、新しいことにも挑戦していきたいです。今回、私は初めて代表の言葉にもチャレンジしてみま

した。これからも、挑戦する気持ちをもって、何でも取り組んでいきたいです。 （５年１組 中根 瑞稀） 

 

 

【１１月１６日（木）会礼 表彰】 

磐 周 理 科 研 究 作 品 展   金賞 ３年１組 森谷 栄輔  

                 金賞 ６年２組 鈴木 秀歩 

金賞 ５年２組 森谷 咲那 

静岡県児童生徒理科研究作品審査会出品 ５年２組 森谷 咲那   

 

【宮園小が「交通安全優良団体」に選ばれました】 

 児童・生徒に対する交通安全教育を積極的に行い、交通事故防止に大きな

成果をあげている学校として、静岡県知事から賞状をいただきました。これ

からも、子供たちが交通事故にあわないように、学校、家庭、地域が連携し

て交通安全指導に取り組んでいきます。 

 


